

SUSCRICION
 En la capital. 4'50 pias. trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 Idem un año en oro. 35 id. id.
 Extranjero. 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 5, 6, 7

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera página. 1 pta. línea. En la segunda, 75 cént. En la tercera, 50 cént. En la cuarta, 25 cént. y a los sucesivos 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 5 pias. en adelante y además 15 cént. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 5 pias. según la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recibos, A. Lorente, 61, rue Caumartin.

AÑO XXIX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona sábado 14 de Octubre de 1899

NUMEROS SUELTOS 25 cént.

N.º 6.886

PARRAFEADO

De este Gobierno puede repetirse aquello, con referencia á lo que hace, de que «lo nuevo no es bueno, y lo bueno no es nuevo», porque, cuidado, que el Decreto normalizando la carrera administrativa de los funcionarios del ramo de Hacienda tiene bemoles.

Dejemos eso de los turnos, esa diferencia de procedimiento de los oficiales primeros arriba y de estos abajo, aquello de que no podrán ser trasladados dentro del plazo de dos años sin causa justificada y demás zarandajas, y fijémonos en el artículo 13, que dice así:

Art. 13. Las cesantías podrán decretarse. 1.º por reforma de plantilla ó supresión de destinos, etc. 2.º por conveniencia del servicio. 3.º por falta grave cometida en el desempeño del cargo, acordándose en el expediente gubernativo con audiencia del interesado ó implicando la cesantía en este caso la separación definitiva del servicio.

Resulta que este artículo 13 tira de un solo empujón todas las esperanzas de los empleados honrados y deja la puerta abierta al nepotismo y al caciquismo; porque si por conveniencia del servicio pueden los ministros y los directores generales dejar cesantes á los empleados, no hay necesidad de venir con fantasmagorías ni reorganizaciones que son una pura farsa, toda vez que sin una previa selección del personal, que bien la necesita, y sin una inamovilidad completamente garantida, cuanto se haga será agua de borrajas y los males que el país contribuyente lamenta, no tendrán, como no tienen, remedio ni remiendo.

No hay pues tal organización ni semejante niño muerto, y ya que el caciquismo tiene colocados á sus hechuradas, que son modelos de moralidad, de ilustración y de inteligencia, no acierto á comprender el porqué de un Decreto que viene en apoyo de lo que tenemos dicho hasta la saciedad, esto es, que aquí nos toma ó nos quiere tomar el pelo este Gobierno, que cree que salimos de Calatorao para ir á Zaragoza metidos en la perrera. Si todo lo que hace el señor Villaverde tiene la consistencia que le ha dado á la reorganización del personal de su Ministerio, abandone la pluma, no torture la imaginación, y deje que ruede el mundo.

Quando leo el entusiasmo con que los boers se preparan para defender su independencia y su libertad amenazadas por los *ingles*, recuerdo aquellas epopeyas gloriosas que forman el orgullo de los españoles, aquellas heroicidades que saturaron de gloria á nuestros padres, y no me explico pueda haber quien piense siquiera renegar de su Pátria y echar al olvido páginas de eterna memoria.

Invencible era antes de 1808 el capitán del siglo y aquí, en este pueblo que creyó abyecto por que lo veía decaído é inerte, recibió el revolcón que no esperaba; ¿quién sabe si en el Transvaal encontrarán la perfidia y rapacidad inglesa la horma de sus zapatos, que no sería la primera vez que le sucedería?

El mundo entero se ha puesto contra la nación de las garras largas; solamente los norteamericanos discrepan, y nada tiene de extraño, porque todos son lobos de una misma camada y ambos se han enriquecido con los mismos procedimientos.

Si yo fuera Providencia, aseguro

que los *misters* saldrían de esa empresa mas arriados que arpa vieja; nos robaron á Gibraltar, han cooperado á que se nos robaran las Antillas y Filipinas y á los ladrones y cómplices solo les deseamos una caída de esas que no se levantan mas.

¿Con qué tendremos un buen programa de festejos?

Lo dice LA LUCHA y permítame lo ponga en duda. Diez años hace se intentó y se viene intentando el que las ferias y fiestas de San Narciso respondan al nombre, y recuerdo que se hizo una suscripción para sufragar gastos, y en ella figuró un comerciante muy cotocido ofreciendo cincuenta duros para que se suprimieran las ferias que le perjudicaban y la primera fonda suscrita por la enorme suma de diez reales, y ¡claro! siguió su curso la procesión como los años anteriores.

Ahora parece, según leo, que la cosa va de veras. Me alegraré así sea, aunque me permitirán lo ponga en duda, y si no, veremos tanta oferta á que queda reducida. Soy incrédulo porque estoy escamado.

MA-KA-KO

LA INMUNIDAD CONTRA LA PESTE

Qué es el suero antipestoso, que son las vacunas, cuales la mejor y qué efectos determinan, es lo que nos proponemos explicar de una manera breve en el presente artículo, convencidos de su utilidad, dada la confusión que existe en general entre suero y vacuna antipestosos. Además, el difundir estos conceptos es doblemente grato actualmente, ya que Barcelona ha demostrado ante los sabios extranjeros reunidos en la ciudad de Oporto, estar en posesión de la mejor vacuna contra la enfermedad que tanto preocupa desde algún tiempo al mundo entero.

El suero antipestoso, llamado suero Jersin, por haber sido este bacteriólogo quien le dió á conocer primeramente, se obtiene inoculando á los caballos los mismos microbios y sus venenos que determinan la enfermedad. Estas inyecciones, convenientemente seriadas y en creciente virulencia, provocan una reacción química en el animal, cuyo organismo crea nuevos productos que neutralizan la acción de los venenos microbianos, por cuyo motivo reciben el nombre de antitoxinas. Cuando su producción ha llegado á un grado máximo, no hay más que sangrar los animales inyectados; el suero que se separa del resto de la sangre por el reposo, contiene estos productos en gran cantidad, é inyectado á los individuos enfermos, goza, como es natural, de propiedades curativas insustituibles. En todos los laboratorios sueroaterápicos puede obtenerse el suero Jersin tan inmejorable como en el Instituto Pasteur.

Como profiláctico, es decir, como vacuna preventiva, sus efectos son rápidos, pero poco duraderos; á los veinte días, á lo sumo, desaparecen; de aquí que para usar el suero antipestoso como vacuna, sería necesario vacunarse cada diez días.

Las dos únicas vacunas que han dado magníficos resultados, son la del doctor Haskine, del Laboratorio de San Petersburgo, y la del doctor Ferrán, del Laboratorio municipal de Barcelona.

Consisten en la inyección á dosis conveniente de cultivos puros de microbios de la peste, muertos por el calor.

Una pequeña modificación en la manera de obtenerlos, hace que la presentada en Oporto por la Comisión municipal de Barcelona ofrezca propiedades muy superiores á las del médico ruso, como comprobó la

Comisión internacional de Oporto, por los siguientes é interesantes experimentos.

Tomáronse dos lotes de ratoncitos, vacunados respectivamente con cada vacuna, es decir, un lote con vacuna Haskine y el otro con vacuna Ferrán. A los cinco días, se inocularon dos ratoncitos de cada lote, con dosis mortal de cultivos pestosos. A los tres días, murió un ratoncito de los primeros y seis horas después unos de los segundos. Esto demostró que, á los cinco días, el 50 por 100 de individuos vacunados, se encuentran inmunes á la infección experimental, infinitamente mayor que la espontánea.

Cinco días mas tarde, por lo tanto, á los diez días de vacunados, inoculé á los restantes animalitos, una dosis brutal de cultivos virulentos, (pase la palabra brutal, para indicar lo crecida de la dosis); todos los ratoncitos vacunados con vacuna Haskine, sucumbieron; los vacunados con vacuna Ferrán, se salvaron todos. Y por cierto, que hay que hacer resaltar este hecho, porque casi toda la prensa diaria ha confundido las vacunas con los sueros, y al dar cuenta de los resultados comparativos de las dos vacunas, dan á entender que la vacuna Haskine, es inútil, y la vacuna Ferrán, útil en la mitad de los casos. El que sucumbieran el 50 por 100 de animales á los cinco días de vacunados, indica que en esta fecha, la mitad habían obtenido ya la inmunidad que se había establecido para todos á los diez, y si bien pasados estos días sucumbieron todos los vacunados con vacuna Haskine, no es que sea inútil; fallaron por la gran dosis de virus que recibieron, que resistieron perfectamente los vacunados con vacuna Ferrán.

Un ejemplo práctico, acabará de aclarar este concepto. Cuando se construye un puente, se calcula su resistencia, superior á la que tenga de sostener. Si encargan dos puentes para resistir 1,000 unidades y uno de ellos resiste 1,500 y el otro 2,000, es indudable que los dos cumplirán su cometido; pero si al hacer las pruebas se cargan ambos con 1,800, el primero se hundirá, mientras el segundo soportará perfectamente la prueba.

Esto es lo que ocurre con las dos vacunaciones; la de Haskine, inmuniza contra la peste, si bien ofrece más garantías la de Ferrán.

Con todo no puede rechazarse la vacuna con el suero en todos los casos, ya que si se vacuna con vacuna Haskine ó Ferrán, un individuo que hubiese contraído la enfermedad, aun antes de que ésta se manifestara, indudablemente agravaría su situación. Estos hechos que han ocurrido en algunas epidemias, han creado la opinión errónea entre el vulgo, de que la vacunación en tiempo de epidemia expone á contraer la enfermedad. Todo individuo que no tenga la completa seguridad de encontrarse perfectamente bien, debe vacunarse primeramente con suero, y si á los diez ó doce días no ha estallado la enfermedad, hacerle nuevamente con vacuna Ferrán-Haskine; todos los demás pueden ahorrarse la vacunación con el suero.

El tiempo que dura la inmunidad por la vacuna Ferrán-Haskine, es indefinido, siendo proporcional á la reacción que haya ocasionado. Cuando esta ha sido poca, será conveniente revacunarse á los diez ó doce días. Sus efectos en el hombre son fugaces; reacción local poco molesta á la que sigue una induración indolera que se resuelve espontáneamente, fiebre poco acentuada y en algunos casos ligero infarto ganglionar. En una palabra, se puede decir que el vacunado pasa una peste insignificante que le preserva de la enfermedad que puede llevarle al sepulcro.

Brillante, pues, ha sido la campaña de

los médicos barceloneses, en Oporto; á las notables y nuevas observaciones clínicas hechas por los doctores Grau y Viñas, hay que añadir el glorioso descubrimiento del doctor Ferrán, basado en el mismo principio en que sentó su vacuna anticolérica en los albores de la bacteriología, que después de haber sido combatida por los sabios extranjeros, se fué aceptando poco á poco, para lanzarla hoy como indudable á la faz del mundo científico, desde la apastada ciudad del Reino lusitano.

Reciba desde aquí nuestro modesto aplauso el sabio campeón de la bacteriología española, que á sus descubrimientos hay que añadir el de haber dotado á la humanidad contra la peste, de una vacuna únicamente comparable á la de la viruela por su eficacia.

Dr. Ferrer Píera.

DE TODAS PARTES

Se ha hablado de talismanes que, por preciosos que sean, resultan vulgares y están al alcance de todo el mundo.

Pero los príncipes, que necesitan de talismanes tanto ó mas que los restantes mortales, tienen especial cuidado en no estar desprovistos de tan precioso medio de defensa.

El Rey de Grecia fué hace algun tiempo víctima de una tentativa de asesinato.

La bala que salió del arma disparada contra el, quedó clavada en el coche del Rey, y algunos meses despues fué encontrada, teniendo forma parecida á la de un pequeño hongo.

El Rey acordóse de la máxima que dice que el mismo destino no hiere por dos veces al mismo hombre, y para evitar un segundo peligro por el testimonio del primero, hizo montar la bala en pequeñas joyas de poco valor. Desde entonces goza de perfecta seguridad.

Un soberano oriental posee un anillo de plata que preserva del revólver y del puñal.

El Shah de Persia se considera protegido contra los asesinos de su padre, llevando un citrón, que debe su virtud á una soberbia esmeralda que va unida al mismo, pero sobre todo á las monedas de cebolla de que está lleno.

Este último y rústico talisman debe ser recomendado especialmente á los soberanos, aunque no sean orientales. Porque en unos tiempos en que no faltan complots, un buen ciudadano debe probar su adhesión á los poderes públicos, indicándoles los medios que pueden asegurar la salud del Estado.

Actos de última voluntad

Las reglas más esenciales del Real Decreto que publica la *Gaceta* sobre inscripción y registro de actos de última voluntad son las siguientes:

En dicho registro general se tomará razón de los testamentos abiertos ó cerrados, ó sus respectivas revocaciones, en las denuncias *mortis causa*, y en general de todo acto relativo á la expresión ó modificación de la última voluntad autorizado por notario de la península é islas adyacentes, por cura párroco en los puntos en que por la ley, fuere ó costumbre, tengan esa facultad, ó por agente diplomático ó consular de España en el extranjero.

De los testamentos ológrafos, si los otorgantes lo desean y lo hacen constar por medio de acta notarial, en que expresen la fecha y lugar de su otorgamiento, y las demás circunstancias personales que se indiquen.

De la protocolización de los testamentos ológrafos y de los abiertos otorgados sin autorización de notario, de los testamentos por militares con arreglo á los artículos 716 y 717 del código civil, y de los otorgados en viaje marítimo, y de las ejecutorias que afecten á la validez ó nulidad de los testamentos y demás actos de última voluntad.

Desde primeros de enero de 1900 se llevará el registro de actos de última voluntad en tarjetas, en que se consignarán los nombres y apellidos de los otorgantes, su estado, su naturaleza y vecindad, nombre

Desde esta capital saldrá á las 6:51 tarde y llegará á Barcelona á las 10:54 noche.

Desde Portbou habrá también un tren que partirá de aquella población á las 7:39 m. y llegará á esta á las 10:03 m. y regresará á Portbou, saliendo de esta ciudad á las 7 p., llegando á la frontera á las 10:03 noche.

En caso de que la compañía del Midí de Francia no estableciera trenes especiales para aquel día, el segundo tren en vez de salir de Portbou lo haría desde Figueras á las 8:41 m. llegando á esta ciudad á la misma hora que la anunciada si sale de Portbou. Desde esta, saldría también á la hora señalada y llegaría á Figueras á las 8:25 noche.

Todas estas horas deben entenderse con arreglo al meridiano de Madrid, que tiene una diferencia de 21 minutos con respecto al de esta ciudad.

—Leemos que el Ayuntamiento de Olot ha acordado solicitar del Ministerio de Fomento, por mediación del diputado del distrito señor marqués de Camps, para que sea un hecho la proyectada unión de las carreteras de Girona y de San Juan de las Abadesas.

—Mañana celebrará la villa de Amer con gran esplendor la fiesta que actualmente dedica al Sagrado Corazón de Jesús, habiendo sido contratada la orquesta de los Salesianos de esta ciudad.

—Dicen los telegramas de Madrid que el Gobierno ha desistido de suspender las garantías en Cataluña.

—Ha sido denunciado al juez municipal de Blanes, Feito Jubany por apacentar 32 cabezas de ganado sin autorización del dueño de la vña en que lo verificaban.

—El jueves próximo, 19 del corriente, darán principio en la iglesia de San Félix los ejercicios espirituales que la Cofradía del Purísimo é Inmaculado Corazón de María celebra todos los años en igual época.

Por la mañana tendrán lugar á las 6 y á las 10 y cuarto, y por la tarde á las 6, rezándose la tercera parte del Rosario con exposición del Santísimo Sacramento y bendición con S. D. M., meditación, canto de letillas y conferencia. Dirigirá todos

los actos el R. lo. P. Juan Busquet, misionero del Purísimo é Inmaculado Corazón de María.

El último día, domingo 22, habrá Comunión general con plática preparatoria y por la tarde, despues de la función, se cantará un *Te-Deum*, celebrándose procesión por el interior del templo y dándose la bendición con el Santísimo Sacramento.

—Ha fallecido en Barcelona el capitán de Infantería don Felipe Alvarez Cuevas de Castellví, ayudante del gobernador militar de esta plaza don Pedro Cornel y Cornel.

Enviamos el más sentido pésame á la desconsolada familia del finado, que hacemos estensivo á nuestro respetable amigo el general señor Cornel.

—Los servicios prestados por la Inspección de Vigilancia de esta provincia desde el día 18 de marzo á 30 de septiembre del presente año son los siguientes:

Detenidos por robo 6; por intento de id. 11; carteristas 9; espadistas 3; tinadores 1; blasfemos 28; beodos 74; estafa 1; intento de violación 2, por orden judicial 15; desertores 2; por desacato á la autoridad 12; denuncias formuladas por faltas al reglamento de carruajes 113; por infringir la ley de caza 2; por id. de pesca 2.—Total 280 servicios.

—El Comisario de Guerra de Figueras hace saber que el día 23 del actual, á las 10 y 11 de la mañana, se adquiriran en las factorías de subsistencias y utensilios de esta plaza, respectivamente, y en público concurso, los artículos siguientes: cebada, paja, leña, aceite, petróleo, carbón y paja de relleno.

—Se ha acordado por la Diputación provincial sacar á pública subasta la reconstrucción del puente sobre el rio Fluviá en la carretera número uno del plan provincial, la cual se verificará el día 18 de noviembre próximo.

—Mañana, domingo, festividad de la seráfica Santa Teresa de Jesús, la Junta de señoras celebrará solemnes funciones religiosas en la iglesia del Cármen.

Desde las 5 de la mañana, habrá misa rezada cada media hora en el altar de Santa Teresa, y á las diez tendrá lugar en el altar mayor un solemne oficio á grande orquesta, corriendo la oración sagrada á

cargo del elocuente orador Rdo. don Manuel Serrano, beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral.

—No habiéndose presentado pastores á las dos subastas celebradas en Gombreny, para enagenar los árboles, leñas y pastos consignados para el plan forestal en curso, el señor gobernador ha dispuesto que el día 21 del actual tengan lugar nuevas subastas de dichos productos.

—El *Boletín Oficial* del miércoles publica el reglamento para la administración, investigación y cobranza del impuesto sobre carruajes de lujo.

—Ayer las tropas de esta guarnición empezaron á usar la funda negra en el ros.

—Muy concurridos se vieron ayer los funerales celebrados en la iglesia parroquial de San Félix por el alma del infortunado joven don Francisco Casanovas.

—Por este Gobierno de provincia ha sido multado Luis Casas, que fué sorprendido por la benemérita conduciendo un carro sin llevar luz.

—El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* ha publicado la Real orden disponiendo que los reclutas de 1896 que estuvieron en Cuba, sean licenciados á medida que vayan cumpliendo.

—Aún no han llegado á un acuerdo en las tarifas presentadas á los fabricantes de Inglés señores Burés y Salvador y Sard y compañía, los huelguistas de las mismas.

—El señor Dato ha manifestado que la cuestión relativa al alcalde de Barcelona ha quedado resuelta por completo, y que se había acordado nombrar nueve alcalde al señor Milá y Pi.

—Nos dicen que durante las ferias se exhibirá en la plaza de la Independencia un curioso y notable cinematógrafo.

—Dentre de breves días se celebrará en Figueras un Consejo de guerra ordinario de cuerpo, para ver y fallar la causa instruida contra un carabiniero acusado del delito de hurto.

—Por la Secretaría de este Ayuntamiento se llama al soldado Eduardo Alos Bertrán y á los padres del soldado Luis Galada Figueras, para enterarles de un asunto que les interesa, y al cabo de Artillería Juan Vilant Píjaja, artillero Paladio Domech Rivera y soldado Juan Basart Casas, para entregarles documentos.

—La benemérita de Castelló de Ampurias ha detenido á Juan Costa Cerbosa y á dos hijos suyos, los cuales, según parece, fueron sorprendidos hurtando mazoreas de trigo de una casa de don Juan Parrero.

—Se halla vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Terradas, dotada con el haber anual de 400 pesetas.

—El secretario de la legación del Transvaal en París, ha comunicado oficialmente al Gobierno francés que desde anteayer tarde se halla declarada la guerra entre la República sud-africana y la Gran Bretaña.

VINO DE BUGEAUD Tomi-Neurítico con QUINA y CACAÓ el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS

Nuestros apreciables lectores leían en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. *Valentín y Cia.*, Banqueros y Espondiduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

SUBASTA VOLUNTARIA

El día 19 del corriente mes, á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario don Joaquín M. Estévan (Travesía de San José, núm. 1), se venderá en pública subasta la casa núm. 13 de la Rambla de Alvarez de esta ciudad.

Los títulos de pertenencia y pliego de condiciones para la subasta, están de manifiesto en el despacho de dicho Notario.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Calixto p. y Santa Fortunata m.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Capuchinas

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y 2 cuartos de la tarde y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y 3 cuartos de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores en su iglesia.

Imp. de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos.

—Si, ese joven tan simpático que lleva encajes... el señor... ¿cómo le llamas...? ¡Ah! al Sr. Lestang.

—¡El! exclamó la joven poniéndose la mano sobre el corazón.

Y añadió en voz ahogada:

—Es inútil, padre. No quiero verle mas.

—¿Por qué? preguntó Larfaille, que reparó por primera vez en la palidez de Gúdula.

—Porque... ya le he visto.

—¿Le has visto? ¿Dónde? ¿Cuándo?

—Ahora mismo... allí abajo... de pié delante de aquella mujer...

—¿Delante de la joven á quien has entregado el alfiler?

—Si, padre.

—¿Y él la hablaba?

—Le decía que iba muy pronto á correr un grave riesgo, la suplicaba que huyera con él, decía que la amaba...

Y la pobre niña no pudo continuar.

En otra ocasión Larfaille hubiera pensado ante todo en consolar á su hija, pero estaba en tal estado de agitación, que, cogiéndola por el brazo, le preguntó con tono breve y casi duro:

¿Como es ese hombre?

—Alto... delgado... balbuceó Gúdula.

—La cara larga, la tez blanca, los ojos azules, ¿no es cierto?

—Si.

—¿Y hablaba á esa niña de peligros, de amor?

La muchacha hizo un movimiento afirmativo. No tenia valor para responder á una pregunta que dañaba su corazón.

—¿Cómo te has arreglado para oír lo que decía?

—El no me veía, porque estaba muy distraído con ella. No me sintió, y al volverse estaba yo á su lado.

Gúdula, la desgraciada Gúdula, cuyos sueños se habían desvanecido en un instante, herida en su amor, contemplaba á la dichosa mujer adorada por el caballero, y no podía menos de admirarla, empezando á sentir lentamente el seductor encanto de aquella belleza que le hacia tanto daño, como los rayos del sol á una humilde flor de las campiñas.

Callaban y, sin embargo, las dos querían ardientemente terminar el suplicio de tan intolerable situación.

Gúdula fué la primera que rompió aquel silencio lleno de temores y de angustias. No era posible que se atreviese á pedir esplicaciones sobre la presencia del señor de Lestang en el callejón de Venecia, pues presentia demasiado la respuesta y tenia miedo de provocarla; pero debía desempeñar la comisión que el exento le confiara, y en los casos difíciles nada es más socorrido que una fórmula acordada.

—Mi padre, dijo rápidamente, mi padre me ha encargado que os entregue esto y que os pregunte por qué habeis querido hacerle daño, cuando él no os le ha hecho jamás. Al mismo tiempo alargaba con mano trémula el alfiler que habia sacado de su jubón.

Violeta, en un principio, no comprendió nada, y cogió maquinalmente el alfiler que Gúdula le ofrecía. Pero despues recordó para lo que le habia servido y comprendió que tenia delante la hija el músico jorobado.

Entonces palidieron sus facciones y se turbó, hasta el punto de no saber qué contestar.

Y es que, además del estupor que experimentaba al verse descubierta, la habia asaltado súbitamente una idea sumamente aterradora.

Aquella rara criatura debia ser hija de un jorobado, y á no dudar se habia equivocado la noche anterior, tomando al infeliz por un espía; en vez de un acto de legitima defensa, habia cometido una crueldad al herir al pobre diablo.

Regalo de «LA LUCHA»

Habiendo hecho la empresa de LA LUCHA un contrato especial con la conocida y acreditada casa de relojes de don Carlos Coppel, de Madrid, pueden nuestros lectores adquirir un precioso y elegante reloj, de marcha exacta en caja de acero oxidado (negro) para señora ó caballero, con iniciales, cadena y estuche, que vale 40 pesetas por la cantidad de 25 pesetas.

Para adquirirlo basta enviar á dicho señor don Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, este anuncio y 27'50 pesetas en libranza del giro mútuo y sellos, y él lo remitirá á vuelta de correo perfectamente embalado y franco de portes á la persona y punto que se le indique.



La casa Coppel garantiza la buena marcha de sus relojes, y remite gratis sus catálogos ilustrados á quien los pida.

La casa Coppel no tiene otro establecimiento ni talleres que los de la calle de Fuencarral, 25, que no debe confundirse con otros que existen próximos á ellos.

No equivocar la dirección: CARLOS COPPEL, Fuencarral, 25, MADRID.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de octubre de 1899

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 octubre de directamente para Montevideo y Buenos-Aires los magnífico y rápido vapor francés

ITALIE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 11 de octubre el vapor **France**

El día 27. » **Les Andes**

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Plaza de Palacio.—Barcelona,

NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaíso en combinación carril.

ACADEMIA DE MAZAS

PREPARATORIA PARA INGENIEROS Y ARQUITECTOS

Valverde, 22, Madrid.

Con grandes mejoras en la instalación ha sido trasladada esta Academia, de la calle del Pez, 40, A AL DE VALVERDE, 22. Su brillante y numeroso cuadro de Profesores, así como le amplitud y condiciones de su local, hacen de esta Academia uno de los Establecimientos de enseñanza más notables de España.

Los 650 alumnos que han pasado por sus aulas, son la prueba del éxito alcanzado por este Centro.

Los padres pueden visitar el local.—Alumnos internos, medio internos y externos. La correspondencia al Director, Valverde, 22, MADRID.

Si hubiese podido recordar en aquel instante lo ocurrido, se hubiera fijado en que aquel hombre no gritó al sentir el alfiler en la carne, ni siquiera se quejó, y tanto heroísmo no era natural en un músico ambulante; recordaría también que había reconocido, bajo su ridículo disfraz, al hombre del vestido gris de la calle de Quincampoix, pero Gúdula no le dió tiempo para hacer todas aquellas reflexiones.

La joven había visto lo bastante para creer cumplida su misión y se le hacía tarde para alejarse. Su corazón estaba henchido de amargura, las lágrimas acudían á sus ojos y no quería que corriesen delante de su rival.

Miró una vez mas aquellas facciones encantadoras para guardarlas en su memoria y huyó.

La escena entre las dos jóvenes y el caballero no había tenido testigos, porque á aquella hora la fiebre de la ganancia enardecía la sangre de los cazadores de acciones; los abonados á la calle de Quincampoix ni siquiera soñaban en dejar la Bolsa para hacerse repasar las medias por la linda recomendona del callejón de Venecia.

Gúdula pudo deslizarse á través de los grupos sin llamar la atención. Había salido de su casa muy feliz al pensar que á su vuelta iría á ver al Sr. Lestang, y volvía con la cabeza baja, la mirada fija, deteniéndose á veces y vacilando como si no pudiera soportar el peso de su dolor, y después proseguía, loca, sin ver á nadie, sin oír nada. Dijérase que un soplo la empujaba, como el viento de otoño arrastra las hojas secas.

Encontróse delante de su casa sin saber cómo había llegado hasta allí y subió con gran fatiga la escalera, porque sus fuerzas empezaban á abandonarla.

Larfaille esperaba sentado delante de la pequeña mesa que le servía para escribir las notas que enviaba al teniente de policía, y ocupábase en redactar órdenes de arresto para

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

Marcos

Ó APROXIMADAMENTE

PESETAS 750,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M	300000
1 Premio á M	200000
1 Premio á M	100000
2 Premios á M	75000
1 Premio á M	70000
1 Premio á M	65000
1 Premio á M	60000
1 Premio á M	55000
2 Premios á M	50000
1 Premio á M	40000
1 Premio á M	30000
2 Premios á M	20000
26 Premios á M	10000
56 Premios á M	5000
106 Premios á M	3000
206 Premios á M	2000
812 Premios á M	1000
1518 Premios á M	400
36952 Premios á M	155
19490 Premios á M	300, 200
134, 104, 100, 73, 45, 21.	

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa.

MARCOS 11,764,525

ó sean aproximadamente

PESETAS 18.000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, de la tercera a 60,000, en la cuarta a 65,000, en la quinta a 70,000, en la sexta a 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 9.—

1 Billete original, medio: Plas. 4'50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de Octubre de 1899

VALENTIN Y COMP.^a

Expenduría general de lotería

HAMBURGO (Alemania)

Para orientarse, se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

llevarlas á la firma aquel mismo día. Sospechaba que tendría que utilizar alguna de ellas, quería estar dispuesto para todo, como un soldado prepara sus armas la víspera de una batalla.

Su fisonomía se animó al ver entrar á Gúdula.

—¿Tú aquí, hija mia? dijo levantándose para recibirla; has hecho mi encargo, según creo, aunque no te esperaba tan pronto. ¿Acaso no has encontrado á esa niña?

—La he encontrado, padre, en el sitio que me designásteis, respondió la infeliz pasajera.

—¡Ah! ¡ah! ¿Y qué ha ocurrido en la entrevista?

—Lo que os figurásteis, padre. Entragué el alfiler, diciéndole las palabras que me digísteis. Sus manos temblaban al recibirle, cambió de color y abrió la boca para gritar, pero le faltó la voz.

—¡Ya no me queda duda! Es ella, dijo gozosamente Larfaille. ¿Y no te ha preguntado nada?

—No.

—¿Y partiste sin añadir una palabra?

—Sí.

—¿Sin que te volviese á llamar, sin que corriera después en tu busca?

—No padre, no se movió de su sitio.

—¿Estás segura de que no te ha seguido ella ó alguno de los suyos?

—Sí.

—¡Oh! perfectamente, todo marcha á maravilla, gritó el exento, frotándose las manos. No sabes, hija mia, qué servicio acabas de hacerme, y sería supérfluo explicártelo. Trátase de negocios que nada te interesan. Pero te debo la recompensa y no quiero hacértela desear. Si no estás muy cansada, iremos ahora á visitar á tu amigo...

—¡Mi amigo! repitió Gúdula con angustia.